
Nr. 4 
Ortsrat Bramsche 
 
 
 
 
 
 

 
Protokoll über die 

öffentliche Sitzung des Ortsrates Bramsche 
vom 22.07.2015 

 
 
 
 
Beginn:  16:30 Uhr 
Ende:  17:30 Uhr 
 
 
 
Teilnehmer/-innen:  
 
 
Mitglieder (stimmberechtigt): 

Simon  Gerdes  
Stefan  Haase  
Joseph  Heskamp  
Bernhard  Kley  
Dorothee  Kley  
Anne  Schulte  
Ansgar  Schwennen  
Markus  Timmer  
Christoph  Wallmann  

 
Mitglieder (nichtstimmberechtigt): 

Josef  Heskamp (ab 17:10 Uhr) 
Martin  Koopmann  

 
Es fehlte: 

Ortsbürgermeister Rudolf  Holterhues 
 
Protokollführerin: 

Waltraud  Bojer  
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Tagesordnung:  
 
1. Begrüßung und Feststellung 

a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
b) der Beschlussfähigkeit 
c) der Tagesordnung 

  

     

2. Genehmigung des Protokolls über die öffentliche Sitzung 
des Ortsrates Bramsche vom 16. Juni 2015 

  

     

3. Bericht der Verwaltung   
     

3.1. Überprüfung verschiedener Verkehrssituationen   
     

3.2. Beleuchtung der Kirche/Dorfbrunnen   
     

3.3. Anpflanzungen auf dem Grünstreifen von-Liebig-Weg   
     

3.4. Sichtdreieck Bramscher Straße/Kopernikusstraße   
     

3.5. Bank am Verbindungsweg vom Max-Planck-Weg zum 
Sportplatz 

  

     

3.6. Brücke Bachstraße   
     

3.7. Zufahrt Grundschule   
     

3.8. Grünpflegearbeiten Bramscher Straße   
     

3.9. Ausgleichsfläche Flugplatz   
     

3.10. Hüveder Straße/parkender Lkw   
     

3.11. Sitzungstermine des zweiten Halbjahres   
     

4. Einwohnerfragestunde   
     

4.1. Brücke Dallgraben   
     

4.2. Spielplatz Tewesweg   
     

4.3. von-Liebig-Weg/Parkstreifen   
     

5. Finanzielle Unterstützung der örtlichen LiLi-Bus-Linie   
     

6. Vorstellung von Bauvorhaben   
     

7. Politische Bildung 2015   
     

8. Gewährung eines Zuschusses für die 5er-Gruppe für ein 
Gemeindefest zu Silvester 

  

     

9. Anfragen und Anregungen   
     

9.1. Grünflächenpflege Reholand   
     

9.2. Freischnitt Radweg   
     

9.3. Radweg Oldenweg   
     

9.4. Mundersumer Straße Straßenschäden   
     

9.5. Geschwindigkeitsmessgerät   
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9.6. Seitenräume Weseler Straße   
     

9.7. Straßenschäden Hogenroh   
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung 

a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
b) der Beschlussfähigkeit 
c) der Tagesordnung 

 

 

Der stellvertretende Ortsbürgermeister Herr Kley eröffnete um 16:30 Uhr die öffentliche 
Sitzung des Ortsrates Bramsche in der Gaststätte Heskamp, Bramscher Straße 29, 
und begrüßte alle Anwesenden. Anschließend stellte er die Richtigkeit der Einladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. Änderungen zur Tagesordnung nahm der Ortsrat 
nicht vor. 
 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls über die öffentliche Sit-

zung des Ortsrates Bramsche vom 16. Juni 2015 
 

 

Zu TOP 12.5 des Protokolls merkte Herr Haase an, dass es sich nicht um den Kinder-
garten, sondern um den Kinderspielplatz handele 
Zu TOP 12.9. führte Herr Haase aus, dass der Lkw nicht jedes Wochenende abgestellt 
werde, sondern in unregelmäßigen Abständen, vornehmlich an den Wochenenden. 
Mit diesen Änderungen genehmigte der Ortsrat einstimmig das Protokoll über die öf-
fentliche Sitzung des Ortsrates Bramsche vom 16.06.2015. 
 
TOP 3 Bericht der Verwaltung  
 

Frau Bojer berichtete über die Durchführung bzw. Veranlassung der in der letzten Orts-
ratssitzung gefassten Empfehlungen und Beschlüsse. 
 
TOP 3.1 Überprüfung verschiedener Verkehrssituationen  
 

Hierzu berichtete Frau Bojer, dass die ausgearbeiteten Vorschläge nach und nach ab-
gearbeitet würden bzw. teilweise bereits umgesetzt seien. Bezüglich weiter erforderlich 
werdender Absprachen wegen der Querungshilfe Mundersumer Straße bat Herr Wall-
mann um Beteiligung des Ortsrates.  
 
TOP 3.2 Beleuchtung der Kirche/Dorfbrunnen  
 

Frau Bojer berichtete, dass hierzu am 25.08.2015 ein Ortstermin mit dem Bau- und 
Planungsausschuss stattfinde. 
 
TOP 3.3 Anpflanzungen auf dem Grünstreifen von-Liebig-Weg  
 

Frau Bojer teilte mit, dass der Anwohner von der Verwaltung aufgefordert werde, die 
Poller und die Pflanzen zu entfernen. 
 
TOP 3.4 Sichtdreieck Bramscher Straße/Kopernikusstraße  
 

Frau Bojer informierte darüber, dass der Eigentümer des Grundstücks informiert sei 
und entsprechendes veranlassen werde. 
 
TOP 3.5 Bank am Verbindungsweg vom Max-Planck-Weg zum 

Sportplatz 
 

 

Frau Bojer teilte mit, dass die zu tief eingesetzte Bank an dem Verbindungsweg höher-
gesetzt werde. 
 
TOP 3.6 Brücke Bachstraße  
 

Frau Bojer berichtete, dass die Brücke zur Bachstraße bereits fertiggestellt sei. 
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TOP 3.7 Zufahrt Grundschule  
 

Auf die Bitte von Frau Bojer, die Schadstelle genauer zu bezeichnen, antwortete Herr 
Koopmann, dass es sich um die Zufahrt zum Schulgrundstück von der Mundersumer 
Straße her handele. Hier seien die Gosse und der Seitenstreifen abgesackt. 
 
TOP 3.8 Grünpflegearbeiten Bramscher Straße  
 

Frau Bojer teilte mit, dass die offenen Punkte an die Firma Reholand weitergegeben 
worden seien. Die Ortsratsmitglieder bemängelten, dass die Firma Reholand noch 
nichts abgearbeitet habe. Die nördliche und südliche Ortseinfahrt von der B 70 her 
machten nach wie vor einen ungepflegten Eindruck. Laut Herrn Wallmann seien auch 
immer noch nicht die Linden an der Bramscher Straße zurückgeschnitten worden. Sei-
nes Erachtens seien auch dringende Pflegearbeiten an der Zuwegung zum Friedhof 
von der Bramscher Straße, auf dem Pflaster auf dem Radweg Bramscher Straße, auf 
dem Pflaster an der Querungshilfe bei Schotte in Estringen, an den Rabatten bei der 
Volksbank und an vielen anderen Stellen im Ortsteil nötig. Die Grünflächenpflege sei-
tens der Firma Reholand sei nach wie vor nicht zufriedenstellend. 
 
TOP 3.9 Ausgleichsfläche Flugplatz  
 

Frau Bojer teilte mit, dass ein Großteil der Pflanzen eingegangen sei, der Zaun jedoch 
in Takt sei. Nach Mitteilung der UNB solle sich die Fläche sukzessiv entwickeln.  
Herr Koopmann kritisierte diese Vorgehensweise. Er bezweifelte, dass die sukzessive 
Entwicklung mit dem Ziel der Maßnahme vereinbar sei. 
 
TOP 3.10 Hüveder Straße/parkender Lkw  
 

Frau Bojer teilte mit, dass die Eigentümerfirma des Lkw vom Ordnungsamt informiert 
worden sei. Sie werde ihren Fahrer auffordern, in Zukunft woanders zu parken. Sollte 
der Lkw weiterhin dort geparkt sein, bitte der Fachdienst Recht und Ordnung um Mittei-
lung. 
 
TOP 3.11 Sitzungstermine des zweiten Halbjahres  
 

Frau Bojer gab die Sitzungstermine des zweiten Halbjahres bekannt. Dieses sind der 
 

15.09.2015, 17.00 Uhr 
11.11.2015, 17.30 Uhr 
15.12.2015, 17.00 Uhr 

 
TOP 4 Einwohnerfragestunde  
 
TOP 4.1 Brücke Dallgraben  
 

Ein Einwohner trug vor, dass an der Brücke über dem Dallgraben vom Tewesweg zur 
Mundersumer Straße das Holz morsch sei und die Schrauben vorstehen würden. Herr 
Kley ergänzte, dass auch die Brücke über dem Mühlenbach beim Friedhof nachgese-
hen werden müsse. 
 
TOP 4.2 Spielplatz Tewesweg  
 

Ein Einwohner trug vor, dass das Schild am Spielplatz Tewesweg, welches abgebaut 
worden sei, noch nicht wieder ersetzt worden sei. 
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TOP 4.3 von-Liebig-Weg/Parkstreifen  
 

Einige Anwohner des von-Liebig-Weges zeigten die Parksituation im von-Liebig-Weg 
anhand von Fotos auf und baten zu prüfen, ob die Parkstreifen mit einem entspre-
chenden Schild versehen werden könnten. 
 
TOP 5 Finanzielle Unterstützung der örtlichen LiLi-Bus-Linie  
 

Frau Bojer stellte anhand einer Präsentation das LiLi-Bussystem vor. Insbesondere 
ging sie näher auf die Anzahl der verkauften Fahrkarten des LiLi-Busses ein. Es habe 
sich gezeigt, dass die Linie 41, die die Ortsteile Bramsche und Darme bedient, sehr gut 
angenommen werde. Der Zuschuss in Höhe von 1,50 €/Einwohner/Jahr sei vor zwei 
Jahren als Anschubfinanzierung gedacht gewesen. Es bestehe eine Empfehlung aus 
der letzten Ortsbürgermeisterversammlung, wonach der Zuschuss der Ortsräte bis 
Ende 2016 auf 1,00 €/Einwohner/Jahr festgelegt werden solle. 
 
Aus der Mitte des Ortsrates wurde angeregt, die Tarife von VGE und LiLi-Bus auf ein 
einheitliches System umzustellen, so dass auch aus dem Ortsteilen, die lediglich vom 
Linienbus angefahren würden, für 1,50 € pro Einzelfahrschein gefahren werden kann. 
Für Bramsche würde dies bedeuten, dass wesentlich mehr Einwohner den LiLi-Bus 
nutzen könnten. Als Ergebnis könne festgestellt werden, dass jetzt mehr Einwohner 
den Bus nutzen als vor der Einführung des LiLi-Busses. 
 
Herr Joseph Heskamp sprach sich dafür aus, dass sich der Ortsrat der Empfehlung 
aus der Ortsbürgermeisterversammlung anschließen solle.  
Auf die Frage von Herrn Wallmann, ob die entstehende Finanzierungslücke aufgefan-
gen werden könne, antwortete Herr Koopmann, dass der Haushalt 2016 bereits mit 
1,00 € pro Einwohner kalkuliert sei. 
 
Nach kurzer Aussprache ließ Herr Kley die Ortsratsmitglieder über eine weitere finan-
zielle Förderung der örtlichen LiLi-Buslinie in Höhe von 1,00 €/Einwohner/Jahr bis zum 
Ende 2016 abstimmen. Der Vorschlag wurde bei einer Enthaltung und einer Nein-
Stimme mehrheitlich angenommen. 
  
TOP 6 Vorstellung von Bauvorhaben  
 

Frau Bojer stellte anhand von Plänen eine Bauvoranfrage zum Umbau und zur Erwei-
terung eines Wohnhauses auf dem Grundstück Rohstraße 7 vor. Der Ortsrat nahm das 
geplante Bauvorhaben zur Kenntnis. 
 
TOP 7 Politische Bildung 2015  
 

Es wurde der Vorschlag gemacht, mit Dr. Eiynck eine Stadtbesichtigung durchzuführen 
und anschließend den Abschluss beim Schützenverein zu machen. 
Der Ortsrat stimmte diesem Vorschlag einstimmig zu und stellte die Mittel für die 
Durchführung der Veranstaltung zur Verfügung. 
 
TOP 8 Gewährung eines Zuschusses für die 5er-Gruppe für 

ein Gemeindefest zu Silvester 
 

 

Herr Kley bat Herrn Haase, die Planungen der 5er-Gruppe vorzustellen.  
Herr Haase gab nähere Informationen zu dem geplanten Ablauf und den zu erwarten-
den Kosten der Veranstaltung.  
 
Nachdem Frau Bojer den genauen Antrag der 5er-Gruppe vorgetragen hatte, ließ Herr 
Kley über den Antrag abstimmen. Der Ortsrat stimmte mit einer Enthaltung der Gewäh-
rung eines Zuschusses in Höhe von bis zu 1.000,00 € an die 5er-Gruppe einstimmig 
zu. 
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Herr Haase nahm an der Abstimmung nicht teil. 
 
TOP 9 Anfragen und Anregungen  
 
TOP 9.1 Grünflächenpflege Reholand  
 

Frau Kley sprach noch einmal den sehr unzureichenden Zustand der Grünflächenpfle-
ge im Ortsteil Bramsche an und schlug vor, jemanden auf 450,00 €-Basis einzustellen, 
der an den Brennpunkten unterstützend tätig werde. 
Aus der Mitte des Ortsrates kam weiterhin der Vorschlag, die Presse zu informieren, 
um den unbefriedigenden Zustand öffentlich zu machen. 
 
TOP 9.2 Freischnitt Radweg  
 

Frau Schulte teilte mit, dass der Radweg hinter der Schule Richtung Feuerwehr zwi-
schen Sportplatz und Feuerwehr nicht mehr befahrbar sei, da er zugewachsen sei. Das 
gleiche  gelte für die Verlängerung Richtung Dohle. 
 
TOP 9.3 Radweg Oldenweg  
 

Herr Gerdes bemerkte ergänzend, dass auch der Radweg parallel zum Oldenweg frei-
geschnitten werden müsse. Hier seien zudem Pflasterschäden vorhanden, die beseitigt 
werden müssten. 
 
TOP 9.4 Mundersumer Straße Straßenschäden  
 

Herr Gerdes verwies darauf, dass in Höhe Mundersumer Straße 35 an der Kreuzung 
Suurhookstraße beim Kreuz Straßenschäden vorhanden seien, die beseitigt werden 
müssten.  
 
TOP 9.5 Geschwindigkeitsmessgerät  
 

Herr Gerdes sprach sich dafür aus, Auswertungen des Geschwindigkeitsmessgerätes 
vorzustellen. 
Herr Koopmann regte an, dieses auch an der Bramscher Straße aufzustellen. 
 
TOP 9.6 Seitenräume Weseler Straße  
 

Herr Timmer bat darum, die Seitenräume der Weseler Straße auszubessern. Diese 
seien für Radfahrer gefährlich. 
Herr Koopmann regte dazu an, anderen Schotter als beim letzten Mal zu verwenden.  
 
TOP 9.7 Straßenschäden Hogenroh  
 

Herr Koopmann teilte mit, dass auf der Straße Hogenroh, auf den ersten 300 m von 
der Straße Poller Sand aus gesehen, Baumwurzeln die Fahrbahn hochdrücken wür-
den. Der Straßenzustand sei hier so schlecht, dass es für die Nutzer gefährlich werde.  
 
 
 
 
 
Der stellvertretende Ortsbürgermeister Herr Kley schloss die Sitzung. 
 
 
 
 ______________________   _____________________  
     Ortsbürgermeister                           Protokollführerin 
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